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议程项目S 6

训练和研究：联合国训练研究所 

秘书长的报告

2。联合国训练研究所（训研所）多年来一直面临着严重的财政困难，结耒大 

会几次决定从联合国预算中提供财政支持。2 9 S 2年，训研所财政情况的继续 

恶化导致大会在2 9 S 2年2 2月2 7日第37X14 2号决议中请秘书长审查训研所 

一切可能的筹资方式，以使其资金供应能有更可预测、有俅证祁持续不断的基础， 

并就此向大会提出报告。

2。 秘书长在向大会第三十九庙会议提出的报告（A，39/14S)中，提议确保 

训研所长期的资金供应的备选方法.该报告第2 2段所得旳结论是：“除非各会 

员国能议定一些安排，保证训研所长期有足够的资金，否则的话，看来唯一的选择 

办法就是让训研所#在2 0年后结束业务”。

3。 大会无法就长期资金供应安排作出确切的立场。在29S4年22月17 

日第3 9/2 77号决议中，大会请秘书长就训研所资金筹措和将来的作用，编写一份 

综合报告，编写时要顾到联合国系统内的备种有关活动和《训研所规约》的各项有 

关规定，以便确定执行这些职责的最賓效方式。大会还请秘书长向大会第四十庙 

会议提出这份研究报告连同训研所董事会对这份研究报告的评论。

4。 秘书长认为，在探讨训研所的筹资问题时，首先必须注蒽训研所的方案和 

工作范围的审查.因此本报告特别直视训研所未来工作的主要重点和方向。秘 

书长邀请一名高级顾问、即海牙社会研究所所长路易。埃默里杰先生兼欧洲犮展研 

究相训练研究所联合会会长协助审查训研所的未来。在编制本报告时，秘书长充
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分考虑到高级顾问的建议以及训研所董事会对这些建议的意见*

5。 高级顾冋在提交秘书长的报告中概述关于训研所未来的三个可能的抉择：

⑻结束训研所；

⑽将训研所变成一个直属于秘书长办公室的前瞻性研究和分析皁位， • 

⑼训研所改组成为交替性的体制安排。

6。 关于第一项抉择——结束训研所——高级顾冋在与许多政府官员及联合国 

秘书处高级职员协商后，得出的结论是这种决定将消除一个在加强整个联舍国的适 

当性和效力方面很必要的机构。他认为，训研所的任务较以往更迫切、更必要， 

训研所的全部工作应更严格地集中在这点上。

7。 训研所董事会在1 9 S 5年9月9日至1 2日审查了高级顾冋的报告。它 

同意高级顾冋提出的理由，即结束训研所是不合理的，如果由于任何理由一定要结 

束训研所，则秘书长和大会应慎重考虑有什么办法可以满足禾得到满足的需要》

S。高级顾问的第二个抉择是将训研所变成一个直属于秘书长办公室的前瞻性 

研究和分析单位，根据该顾问的意见，这蒽眾着回到1 9 6 〇年代初为训研所设 

想的概念，就是创立一个秘书长指挥的指导机构，以便在预期新的重赉冋题从而犮 

动新的活动方面使秘书长能够更有效地推动本组织，因为可以根据本组织的结构， 

作出必要的调整柞改变，高级顾问说，这种办法蒽味着减少训研所的自治并导致 

其经费由联合国经常预算提供。

9。训研所董事会认为，这项抉择超出训研所鞏程第3项第二条规定的训研所 

在履行它对秘书长应负的职责的作用，设想它与工作人员的关系是智囊团旳作 

与秘书长办公室则是咨询的作用.由于该抉择也需要修订训研所的鞏程，因董

畢会认为这“等于关闭训研所” . i
:\

i〇。高级/喷冋审查的第三项抉择，也是他建议的，包括彻底改组训研所，傅其 

具有备选的佯制安排.高级顾问提议训研所将其活功集中于夫于联合国的确零政
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策方向的研究，应有少数核心工作人员和较多的轮换的工作人员；研究柞训练活动 

应尽可能地合并；以及在训研所和联合国大学之间建立体制上的联系。训研所董 

事会说这个办法最接近它对训研所未来方向的看法，虽然它不同蒽提议在联合国大 

学和训研所之间建立体制联系（参看下面第2 9段）。

U。仔细审查高级顾冋的报告以及训研所董事会对该报舌的审议后，秘书长希 

望提出以下关于训研所前途的初步意见。他认为训研所的职责——即提高联合国 

的效力一目前对本组织的运作仍是非常重要的。训研所可以继续成为一个研究、 

分析和回顾联合国的作业方式、活动和溟变的宝贵的中心。训研所由于其自治， 

因此能够对影哬国际和平与安全、犮展和多边合作——特别是前瞻性的研究和分析 

——的许多题目进行研究，以补充和加强秘书处的工作，并哬应会员国的关切。根 

据下面建议的方针重定训研所的方向将吸引具有各种背景和兴趣的工作人员，这样 

训研所能履行其任务。训研所的训练方案，应与其研究工作有更直接的关系，使 

它能在外交官和联合国秘书处工作人员间促逬更了觯通过联舍国进行多边舍作的宗 

旨和运作p

2 2。秘书长认为高级顾问建议的第三个抉择最可能导致训研所恢夏活力。因 

此他打算采取这项抉择，但须符合下述的《见并参照大会的评论，

13。训研所的章程规定训研所“应逬行与联甘国的运作祁目标有关的调笪研究• 

这种调查研究应适当地优先考虑联舍国秘书长及联合国其他机构和各专门机构的 

需要”、因为秘书长认为未来应更多地利用训研所韋程干的这项规定，因此池 

正在作适当的安排，以便联合国高级工作人员可以更积极参与拟订训研所的方茱柞 

优先事项。因此秘书长将要求训研所执行主任与秘书处资深工作人员舍作，拟订 

一项为期三年至四年的综合研究和训练方案，提议的方菜目的在大幅度改逬训研 

所工作人员的素质，而且方案本身将非常详细地拟订,以便董事会祁指款者能对长 

期筹资作出决定#

24.在第三项抉择下，高级顾问的建议的一个重要特点是关于训研所的工作人
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员• 他提议训研所应有少数核心工作人员和较多的轮换的工作人员。轮换的工 

作人员将由四组人士组成，围绕着训研所以联国为中心的工作方菜相互起作用并 

与核心工作人员起作用。

2 5.第一组将由联合国中级职员组成，准许他们在训#所休假，训研所不需付 

任何费用，以便进行研究并写出他们对本组织的优先活动的蒽见。第二组轮换人 

员将田各会员国的中级职员组成，他们在训研所将有一段积极的训练结舍研究期间， 

他们的政府、训研所或支持他们休假的机构将资助他们。第三类轮换人员将是资 

深的学术人士，将从训研所预算——至少是刚开始时——或由支待他们与训研所合 

作的各机构支付他们# 第四组人士将由联合国退休的资深人士组成，如目前的情 

况那样，将请他们在训研所至多留任三年，写出他们曾参与的重要活动以及从这些 

活动获得的教训。

26.这四类人士合作探讨联合国的冋题，是秘书处工作人员的兴趣和经验与政 

府官员的兴趣和经验结合；年轻职员的热心将配之以年长的政治冢的经验；多边合 

作实行者的观点将补之以或许是更令静的学术界观蔡者的意见。这个方法也可以 

使联合国职员职业犮展政策的成份与加强联舍国在谷会员国的赞助机构和建立本组 

织的体制记忆相配合，

1 7。训研所董事会认为有若干类轮换工作人员的制度应在买验的聶础上开始。 

秘书长同意这项建议，打算照董事会建议的执行，

秘书长要强调训研所训练职务的重要性，他鬲兴地注意到会员国积极地了 

解到这一点。在训研所的研究和训练职务合并起来后，训研所在提高外交官祁本 

国职员对维持和平及经济祁社会犮展领域里的多边合作的认识方面，将继续起重要 

作用.训研所通过其训练活动，正在对这项目标作出贡献，在将来也应该继续这 

样做•

19.高级顾问在他的第三项抉择中建议在训研所和联合国大学之间建立体制联 

系，他建议一个组织结构，使训研所与联合国大学更有紧密的夭系，完全集中注
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蒽于联合国及其活动，在这种安排下，训研所将完全摆脱方茱的观点，但是在其 

他箏项上将维待相互依存的关系。

2£>。训研所董事会——包括也是联合国大学理畢会的成员——同蒽训研所与联 

合国其他机构，特别是联合国大学维待实际的联系是很重要的。但是，它作出这 

样的结论：虽然较目前更紧密的合作及确实避免重复是很重要的，伹是现賓的正式 

安排较之高级顾问的报告所建议的那类型的体制安排更为适当。秘书长同蒽并打 

算在现在的安排的范围内探索有何方法在这两个机构间维待更紧密的关系。

22。秘书长也在探索有什么方法可以减少训研所的业务祁行政费用，以便将资 

源集中于训研所的实务方案^ 近几年训研所的行政费用与方案活动费用相对增加 

太多。因此，秘书长和训研所执行主任在研究有什么方法可以让联合国根据训研 

所的章程为训研所的财政祁行政职务承祖更多职责。这样将造成频少训研所旳预 

算费用9 秘书长和执行主任也在研究有什么方法可以减少训研所董事会的业务费 

用。

22。 大会在第39/177号决议中，决定至多拨给训研所2 5 0万美元的非常款

项，来补充1研所的普通基金，以便训研所得以在1 9 S 5年以训研所董箏会所决 

定的，但不超过3 0 0万美元的款额来完成最起码的训练和研究方茱。董畢会最 

后决定丹稍减训研所的预算，以便尽可能少用大会的补助金；董事会终于为2 9S 5 

年核可了 2, 634, 955美元的预算，如果预期的2 9 S 5年捐款（$2, 790,⑽0) 

全部实现了，则大会给训研所的补助金2 5 美元总额中，大约只会用去750,

MO美元。但是，秘书长注意到预期的捐款仍有一大部分未付。

23。 调竣更多资源，这是执行主任正在积极设法的，以及禾付的认指的迅速支 

付将大大地改香训研所！ 9 S 5年和2 9 S 6年的财务情况。但是，考虑到1 9 

S 6年给予训研所的自愿捐款的款额不确定，因此建议将大会补助金未用的部分于 

2 9 S 6年拨给训研所.这项行动将帮助训研所平衡其1 9 S 6年的预算，执行 

主任打算按照可获得的资源水平向董事会提出训研所！ 9 S 6年的预算。人们会
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注意到在2 9 S 6 - 2 9 S 7两年期方案概算中，秘书长没有逬一步提议为训研所 

的活动筹措经费，执行主任将在训研所的预算中列入一笔：000美元的款额, 

作为冋联合国经常预算偿还大会第37 7号决议核可的预垫款SS6, 000美元的 

第一期摊还款。

24上面第21段提到的减少业务费用的研究结果，将尽快向秘书长报告。任 

何以后提出的建议将具有精简训研所的业务祁行政机构的目标，以便将资金集中于 

训研所的实务方案。也应考虑到所需工作人员的适当素质和人数，因为特别用 

途基金在确定训研所可得到的资源总额中是一个同样重要的因素，因此也应该仔细 

考虑这方面给予训研所的补助金的管理。

25。秘书长期待大会就为训研所的前途提议的方法表示它的看法。这些看法 

在其执行时将会加以考虑。秘书长将向大会第四十一庙会议提出他夫于训研所前 

途的提议的进一步报告。

注

参看《大会正式记录，第二十九届会议》议程项目4 5, A/6S 75号文件, 

附件三，第二条，第3款.


